



13 empresas guatemaltecas participan en la Exposición Internacional de Plantas Tropicales

Auditoría para los hospitales General San Juan de Dios y Roosevelt solicitó el ministro de Salud



Últimas noticias

Acer presenta nuevas PC Swift Go AI con procesadores Intel Core Ultra





13 empresas guatemaltecas participan en la Exposición Internacional de Plantas Tropicales

Trece empresas socias de la Comisión de Plantas Ornamentales, Follajes y Flores de la Asociación Guatemalteca de Exportadores (AGEXPORT) han destacado con éxito en la Tropical Plant International Expo (TPIE), el evento comercial líder que presenta las últimas tendencias en follajes, flores y plantas tropicales. Este evento, que se lleva a cabo en Fort Lauderdale, Florida, Estados Unidos, del miércoles 17 al viernes 19 de enero, ha sido una plataforma para la promoción y exhibición de productos guatemaltecos en esta industria.

TPIE es un espacio que respira inspiración, imaginación e información, enfocado en plantas para el interior y tropicales, dirigido a satisfacer las necesidades de aquellos involucrados en la industria. Con casi 100 mil pies cuadrados de exhibiciones, el evento alberga una diversidad intrigante de follajes, flores, plantas y productos asociados, convirtiéndolo en una fuente de conocimientos y oportunidades comerciales.

Destacando la magnitud del evento, TPIE reúne a más de 7 mil profesionales, brindando a los participantes la oportunidad única de establecer conexiones valiosas en la industria. Con esta participación, la Comisión de Plantas Ornamentales, Follajes y Flores de AGEXPORT refuerza el compromiso de Guatemala en el ámbito internacional y resalta su posición como un país exportador.

Dentro del marco de la exposición, se llevan a cabo diversas actividades, entre ellas conferencias, acceso exclusivo a viveros en el sur de Florida, networking y sesiones educativas relacionadas con paisajismo, diseño y ventas. La participación de las empresas fortalece la presencia global del país en la industria, contribuye al intercambio de conocimientos y refuerza el desarrollo de habilidades en áreas clave.

Empresas guatemaltecas consolidan alianzas comerciales

La presencia activa de la Comisión de Plantas Ornamentales, Follajes y Flores de AGEXPORT en la TPIE no solo refleja la calidad y diversidad de la oferta guatemalteca, sino que también reafirma el compromiso del sector con el desarrollo económico y social de Guatemala a través de la promoción de las exportaciones. Este evento representa una oportunidad estratégica para consolidar alianzas comerciales, promover la excelencia en la industria y continuar posicionando a Guatemala como un actor clave en el mercado internacional.

La Comisión de Plantas Ornamentales, Follajes y Flores de AGEXPORT estima un cierre del 2023 esté en US\$ 142 millones, un monto que aseguran se está estabilizando, dado que la pandemia había tenido un crecimiento inusual. Para el 2024, proyectan cerrar el año con ventas al exterior por US\$ 142 millones.

Ejército localiza posibles ilícitos en Pajapita, San Marcos



En el puesto interinstitucional en Pajapita, San Marcos, Agentes de la Policía Nacional Civil (PNC) y el Ejército de Guatemala localizaron cinco costales que contenían posible marihuana en la palangana de un picop.



Los elementos de las fuerzas de seguridad efectuaron un operativo de control en el kilómetro 245.8 de la ruta a Pajapita, San Marcos, en donde se inspeccionó el referido vehículo. También se transportaban varias cajas plásticas vacías. El piloto, de 29 años, se encuentra bajo custodia.



Continúan los operativos con el propósito de evitar el narcotráfico y trasiego de drogas a nivel nacional.

La PNC y el Ejército implementan una serie de acciones en las aduanas y los puntos de registro.



Busco al Hombre de mi Vida

Tres mujeres intentan rehacer su vida después de atravesar una separación amorosa. Una obra con alto contenido humano que reivindica la sexualidad femenina con enorme sensibilidad y gran sentido del humor.

Teatro Lux, zona 1 Ciudad de Guatemala

08 de febrero de 2023

Entradas en www.todoticket.com



Convocatoria a organizaciones sin fines de lucro para combatir la falta de vivienda, como parte del Desafío Global de Innovación 2024 de la Fundación Citi

El programa proporcionará un total de US\$ 25 millones a 50 organizaciones comunitarias que trabajan en proyectos novedosos con el objetivo de abordar la falta de vivienda. La fecha límite para que las organizaciones elegibles se registren es el martes 13 de febrero de 2024 a las 12 p.m., hora de Nueva York (hora del este).



La Fundación Citi (la "Fundación") lanzó hoy una convocatoria a propuestas para la última edición de su Desafío de Innovación Global. Se trata de un modelo de financiamiento que busca ampliar el impacto de las organizaciones sin fines de lucro de todo el mundo dedicadas a abordar algunos de los problemas más apremiantes que enfrenta la sociedad. Como parte del Desafío de Innovación Global 2024 se proporcionará un total de US\$ 25 millones en fondos a 50 organizaciones comunitarias que trabajan en proyectos novedosos con el objetivo de tratar de resolver el problema de las personas sin hogar.

La inseguridad y falta de vivienda constituyen una preocupación mundial. Según estimaciones de las Naciones Unidas, aproximadamente 150 millones de personas en el mundo no tienen techo. Reconocemos que la vivienda segura, asequible y estable es un factor clave para el bienestar económico y social de las personas, las familias y las comunidades.

"En la actualidad, la cantidad de personas en situación de inseguridad o falta de vivienda va en aumento en muchas comunidades de todo el mundo y esta tendencia se manifiesta de diferentes maneras, todas las cuales requieren soluciones específicas", comentó Brandee McHale, presidenta de la Fundación Citi y directora de Inversión y Desarrollo Comunitario de Citi. *"Con el Desafío de Innovación Global de este año, estamos poniendo a disposición capital filantrópico que ayudará a desbloquear y poner en práctica enfoques innovadores para las personas sin hogar, a fin de generar un cambio duradero en la vida de personas de todo el mundo".*

Este Desafío de Innovación Global se suma a la larga trayectoria de trabajo de Citi y la Fundación Citi en apoyo de la seguridad de la vivienda, tal como lo demuestran otras acciones realizadas:

- Durante 13 años consecutivos, Citi ha sido reconocido como la principal institución que otorga préstamos para viviendas asequibles, que permite a los desarrolladores de viviendas asequibles adquirir, construir, restaurar y refinanciar viviendas asequibles multifamiliares en todo Estados Unidos

- Entre 2020 y 2022, Citi financió y facilitó un total de US\$ 30.2 mil millones para viviendas asequibles en todo el mundo, incluidos proyectos de vivienda asequible con certificaciones de construcción ecológica, lo que significó una contribución a su Objetivo de Finanzas Sostenibles de US\$ 1 billón

- A través del Citi Impact Fund, se han realizado inversiones de capital en startups innovadoras que llevan soluciones de vivienda al mercado, como Pallet, PadSplit, Jetty e ICON

- En 2021, Citi anunció un bono de financiamiento social de US\$ 1 mil millones que está apoyando desarrollos centrados en lo social, incluida la vivienda asequible, en mercados emergentes a nivel mundial

- A través de su iniciativa Community Progress Makers en los Estados Unidos, la Fundación Citi ha apoyado a organizaciones sin fines de lucro que trabajan para promover el acceso a viviendas asequibles, espacios seguros para jóvenes en riesgo e iniciativas similares

La fecha límite para que las organizaciones elegibles se registren es el martes 13 de febrero de 2024 a las 12 p.m., hora de Nueva York (hora del este). Las organizaciones que resulten receptoras se anunciarán más adelante este año. Para obtener más información sobre esta oportunidad, incluidos los requisitos de elegibilidad y las zonas geográficas objetivo, visite www.citifoundation.com/rfp



Auditoría para los hospitales General San Juan de Dios y Roosevelt solicitó el ministro de Salud

Recientemente, el ministro de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), visitó el hospital General San Juan de Dios, con el propósito de verificar cómo están las instalaciones, los servicios y equipamientos.

Durante su visita, el ministro supervisó la sección de capacitación, el área de nefrología, la unidad de cardiología, unidad de intensivo, cocina, bodega, plantas eléctricas y el área de Ciencia e Investigación Salud Reproductiva, entre otras; asimismo, conversó con algunos de los trabajadores y representantes de los distintos sindicatos, quienes le expresaron las necesidades que se tienen.

Posterior a las visitas, el ministro Cordon solicitó auditorías para los hospitales General San Juan de Dios y Roosevelt.



Es importante indicar que uno de los temas de agenda que ha manifestado el ministro de Salud es fortalecer la transparencia según señaló y por ello hizo un anuncio específico.

En ese sentido, el funcionario, pidió a la Contraloría General de Cuentas (CGCN): "nombrar a una comisión de auditores gubernamentales para efectuar un Examen Especial de Auditoría" en los dos hospitales nacionales mencionados; también, a la Dirección Administrativa del MSPAS, "Para evaluar los procesos administrativos y administrativos financieros del año 2023", detalla el oficio enviado a ese despacho.

Cordon Cruz, también solicitó una auditoría "Sobre el almacenamiento y adquisición de medicamentos y vacunas del Ministerio de Salud del periodo comprendido entre 2020-2023". Las mismas solicitudes fueron giradas a la Dirección de Auditoría

Interna del MSPAS.

Es importante mencionar que uno de los pilares del Gobierno actual, es la transparencia por lo que, en el inicio de su gestión, el Ministro de Salud realizó una visita al Hospital San Juan de Dios para conocer los problemas a los que se enfrentan cada día, tanto los pacientes como el personal médico, asistencial y administrativo.

"Una de las primeras medidas que vamos a tomar, es la realización de procesos de auditorías en todos los niveles de atención", expresó el ministro Cordon Cruz, ante los periodistas de los medios de comunicación, en su visita a dicho centro asistencial.

El funcionario, también se refirió a las acciones que realizarán de forma institucional:

"Hemos hecho una visita bastante completa a este hospital y una de las situaciones más urgentes es el espacio. En ese sentido, entre las acciones que tomará el Ministerio está el descongestionar las áreas de consulta externa en la habilitación de los centros periféricos en el área metropolitana", expresó.

Para ello, indicó que cuenta "Con un estudio completo para equipar esos centros y dotarlos de personal para que atiendan las 24 horas. Esta medida va a tener un efecto en el corto plazo", aseguró el ministro.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

TSE habilita la Comisión de Actualización y Modernización Electoral 2024



El Tribunal Supremo Electoral (TSE), informó de la instalación de la Comisión de Actualización y Modernización Electoral (CAME) 2024, que ha activado un sitio web para que puedan incluirse los actores que consideren su participación.

A continuación, la base legal para la CAME:

El artículo 256 Bis de la Ley Electoral y de Partidos Políticos consigna que: *“al concluir el proceso electoral se establecerá la Comisión de Actualización y Modernización Electoral (CAME), cuyo objetivo es evaluar el proceso electoral finalizado y de ser necesario, presentar propuestas de reformas que fueren procedentes a la presente ley. Las organizaciones sociales, académicas y políticas, podrán presentar sus propuestas a la Comisión. El Tribunal Supremo Electoral, de ser procedente presentará la correspondiente iniciativa de ley, ante el Congreso de la República, quien tendrá que conocer de las mismas previo a finalizar el primer período ordinario de la nueva legislatura”.*

Fechas clave desde el 2023 y el 2024:

- Octubre 2023: Metodología y sistematización de propuestas anteriores
- 10 de noviembre de 2023: Acuerdo para el desarrollo de la CAME
- 13 de noviembre de 2023: Mapeo de actores y análisis de escenarios
- 16 de noviembre de 2023: Análisis interno TSE
- Del 4 al 11 de diciembre de 2023: consultas estratégicas con partidos políticos y sectores de sociedad civil
- Del 11 de diciembre de 2023 al 15 de enero de 2024: Priorización de temas en el portal web para las organizaciones que acompañaron en las consultas estratégicas bilaterales
- Del 18 de enero al 29 de febrero de 2024: Recepción de propuestas y comentarios en el portal www.came2024.org.gt
- Del 5 de marzo al 21 de marzo de 2024: Proceso de mesas de consulta participativa
- Del 22 de marzo al 19 de abril de 2024: Integración, sistematización y redacción de una propuesta integrada. En este periodo se redactará la propuesta de reforma a la LEPP
- Del 22 al 30 de abril de 2024: Presentación de propuestas al Pleno de Magistrados del TSE para su aprobación y presentación al Congreso de la República.



MINFIN impulsará una política fiscal sostenible

El Ministerio de Finanzas Públicas (MINFIN) reafirma su compromiso de contribuir con la implementación de una política fiscal sostenible, mediante la gestión eficiente y transparente de los ingresos, los egresos y la deuda pública, con el objetivo de fortalecer el desarrollo social y el crecimiento económico nacional.

Para lograrlo, trabajará sobre las 15 bases macro fiscales del plan de gobierno del presidente Bernardo Arévalo, las cuales orientarán y evaluarán sus inversiones y gasto público en función de dos macro resultados. El primero, el éxito para constituir un tejido económico que logre el crecimiento sostenido, sostenible e inclusivo desde los territorios, impulsando la asociatividad, la cooperación y la innovación, y evaluando la generación de empleos; y, el segundo, la mejora visible, perceptible por la población, y evaluable de los indicadores de bienestar social y equidad.



En ese sentido, las autoridades del MINFIN han reiterado que mantendrán un manejo responsable e integral de las finanzas públicas, para conseguir un crecimiento económico mayor del proyectado. Además, se comprometen a reducir el saldo de la deuda pública en términos del Producto Interno Bruto (PIB), que se situó en 27.8% al cierre del Ejercicio Fiscal 2023.

En un esfuerzo por mejorar las condiciones de vida de la población a través de bienes y servicios, se garantizará la asignación oportuna de recursos a las instituciones públicas.

Se dará prioridad a la lucha contra la desnutrición crónica y a los programas con un enfoque verde, orientando a Guatemala hacia una transición de prácticas más sostenibles.

Asimismo, desde la presidencia del Directorio de la Superintendencia de la Administración Tributaria (SAT), el Minfin se compromete a evaluar el sistema tributario para continuar fortaleciendo la administración tributaria y la productividad de los impuestos, así como a implementar mejoras en la infraestructura aduanera para combatir el contrabando y la defraudación aduanera.



Acer presenta nuevas PC Swift Go AI con procesadores Intel Core Ultra

Acer amplió su familia Swift de laptops delgadas y livianas con nuevos procesadores Intel® Core™ Ultra que cuentan con la primera unidad de procesamiento neuronal (NPU) de Intel y capacidades integradas de aceleración de IA. Ahora aún más orientadas al rendimiento, capaces e intuitivas para la creación de contenido, las tareas escolares, productividad y juego, el potente procesamiento de las nuevas laptops Swift y las funciones compatibles con IA mejoran su usabilidad.

"Después de presentar nuestras primeras laptops Intel Core Ultra el mes pasado, presentamos aún más productos en nuestra línea Swift para ayudar a una gama más amplia de clientes a aprovechar las experiencias premium de estos dispositivos y la tecnología respaldada por IA para un uso más emocionante y efectivo de la PC", afirmó James Lin, director general de laptops, negocio de productos de TI de Acer.

"A través de nuestra profunda colaboración técnica con Acer, estamos construyendo más allá de la CPU, enfocándonos en la eficiencia energética, los gráficos y los usos de IA. Las laptops Acer Swift Go y Acer Swift X 14 son excelentes ejemplos de PC con IA que se lanzan al mercado, equipadas con procesadores Intel Core Ultra y con una NPU completamente nueva para habilitar la IA en el cliente. Estamos entusiasmados de que nuestros usuarios experimenten la colaboración, la productividad y la creatividad mejoradas que ofrecen estas PC con IA", dijo Jim Johnson, vicepresidente sénior y director general del grupo empresarial de clientes de Intel.

Laptops Acer Swift Go: la última tecnología con pantallas OLED, Wi-Fi 7 y funciones de IA

Verificadas como laptops con plataforma Intel Evo, las nuevas Acer Swift Go 16 (SFG16-72) y Swift Go 14 (SFG14-73) cuentan con nuevos procesadores Intel Core Ultra y GPU integradas Intel Arc, lo que brinda el emparejamiento bajo demanda de rendimiento premium y duración de la batería durante todo el día de hasta 12,5 horas.

Otras optimizaciones destinadas a mejorar la experiencia del usuario y la creatividad con funciones compatibles con IA hacen que las líneas de portátiles Swift Go sean aún más atractivas. Diseñado para la próxima ola de informática, permite acceder a Copilot en Windows con un clic en la tecla Copilot. Con Copilot en Windows, los usuarios pueden aprovechar el poder de la IA para optimizar el tiempo dedicado a trabajar, crear y jugar en el dispositivo. Ambas PC con IA también cuentan con una cámara web QHD de 1440p con TNR, lo que da como resultado un vídeo de mayor calidad, junto con las funciones de llamadas en conferencia potenciadas por IA de Acer PurifiedView, que incluyen desenfoque de fondo, encuadre automático y contacto visual.



Swift Go 14 presenta una opción para un panel táctil de iluminación de control múltiple en ciertos modelos que permite comandos multimedia directos, y un panel táctil Ocean Glass que garantiza aún más experiencias de desplazamiento fluidas y productivas. Ambos paneles táctiles también cuentan con un espacio de desplazamiento un 44 % más grande para admitir estilos de vida en movimiento y desplazamiento sin mouse.

Además, las laptops Swift Go ahora admiten hasta 32 GB de memoria LPDDR5X y hasta un SSD PCIe Gen 4 de 2 TB actualizable con dos ranuras. Finalmente, los dispositivos cuentan con la última selección de puertos para conectarse a periféricos y pantallas, incluidos dos puertos USB Type-C con Thunderbolt™ 4, ambos que ofrecen carga rápida, un puerto USB Type-A con carga fuera de línea, HDMI 2.1 y un lector de tarjetas microSD. Las laptops también incluyen Bluetooth LE Audio para un audio inalámbrico mejorado.

Acer Swift X 14: PC con IA y pantalla verificada por Calman para creadores y estudiantes

La nueva Acer Swift X 14 (SFX14-72G) extiende la tradición de capacitar a una variedad de usuarios con combinaciones potentes y pantallas sorprendentes, ahora con los últimos procesadores Intel Core Ultra, GPU para portátiles NVIDIA GeForce RTX serie 40 y un panel OLED de 2,8K recientemente verificado por Calman. La tecnología NVIDIA DLSS 3.5 ofrece reconstrucción de rayos impulsada por IA para efectos de iluminación mejorados y resolución en juegos y aplicaciones con muchos gráficos. Además, Swift X 14 está validada por NVIDIA Studio, optimizada con controladores NVIDIA Studio preinstalados e incluye Copilot en Windows integrado (con una tecla Copilot dedicada) que aprovecha el poder de la IA para trabajar junto a los usuarios cuando navegan por sus dispositivos y aplicaciones.